

» PRESSE NATIONALE

Politique 



EN PRÉLUDE AU SOMMET SUR LE FINANCEMENT À PARIS : ALASSANE OUATTARA ÉCHANGE AVEC PATRICE TALON

Le Président ivoirien, Alassane Ouattara, s'est entretenu, hier, mercredi 21 juin 2023 avec son homologue béninois, Patrice Talon, au palais présidentiel d'Abidjan-Plateau. Selon Patrice Talon, les échanges avec son homologue ivoirien ont porté sur le sommet sur le financement qui ouvre ses portes aujourd'hui à Paris (France) et sur les points de vue des pays de l'Uemoa qui seront défendus lors des tables rondes. « C'est toujours avec un honneur et un bonheur que je viens ici en Côte d'Ivoire », a indiqué le Chef d'État béninois. Puis, d'ajouter : « Toutes les occasions sont bonnes pour moi pour venir prendre la bénédiction, pour venir échanger avec le grand-frère et goûter à l'hospitalité ivoirienne. »



ASSEMBLÉE NATIONALE : 8 PROJETS DE LOI ADOPTÉS EN PLÉNIÈRE

Sur convocation de Adama Bictogo, président de l'Assemblée nationale, les députés ivoiriens se sont retrouvés, mardi, en plénière. L'ordre du jour portait sur l'examen et l'adoption de huit projets de loi adoptés en commission. Il s'agit notamment de proposition de résolution portant création d'une commission d'enquête parlementaire, projet de loi portant code de l'hygiène et de la salubrité, de portant code de l'eau, d'un autre portant promotion des startups numériques, celui portant code de l'environnement, celui portant orientation relative à la jeunesse, le projet de loi portant statut du corps diplomatique et le projet de loi portant statut général de la fonction publique. Pour la circonstance, 225 députés ont répondu présents.



TRANSPORT D'ÉNERGIE ET DES TÉLÉCOMMUNICATIONS : SANGAFOWA-COULIBALY INAUGURE LA DIRECTION RÉGIONALE DE KORHOGO

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a inauguré le samedi dernier, la direction régionale de Transport d'énergie et des télécommunications de Korhogo. En prélude à la Coupe d'Afrique des nations (Can) de football, l'amélioration de l'alimentation en électricité dans une telle ville est une préoccupation majeure pour le gouvernement, fait savoir le ministre Sangafowa-Coulibaly. Ainsi, les lignes moyennes tensions sont à titre d'exemple passées de 3 905 km à 7 700 km ; les basses tensions, de 2 800 km à 4 649 km et les postes haute tension/basse tension, de 1 029 à 1 802.

Economie 

GESTION BUDGÉTAIRE : LE MINISTÈRE DU COMMERCE S'INSCRIT DANS UNE PROGRAMMATION PLURIANNUELLE

Le Ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des Pme, dans le cadre de ses planifications budgétaires, est résolument inscrit dans une programmation pluriannuelle. Ainsi, du 14 au 17 juin 2023, le Ministère a tenu à Jacqueville, un atelier de consolidation et de validation du Document de programmation pluriannuelle des dépenses – Projets annuels de performance sur la période 2024-2026 (Dppd-Pap). Ouvrant les travaux, le représentant du ministre Souleymane Diarrassouba, l'inspecteur général adjoint Traoré Mamadou, a souligné que l'objectif est de sortir de ces assises avec un document de qualité, clair et compréhensible pour tous.

COOPÉRATION INTERPORTUAIRE : LE PORT D'ABIDJAN SIGNE UN ACCORD DE PARTENARIAT AVEC CELUI DE GUANGZHOU EN CHINE

Le directeur général (Dg) du Port autonome d'Abidjan (Paa), Hien Yacouba Sié, s'est rendu, le lundi 5 juin 2023, à Guangzhou en Chine, où il a signé un accord de partenariat avec le célèbre port de la ville chinoise. Cet accord a trait à « la mise en œuvre de projets du futur. Notamment, la construction d'un échangeur et d'un tunnel pour le franchissement du canal de Vridi, qui permettra d'accéder aux réserves foncières de 2 500 ha ; la construction d'une autoroute reliant le tunnel à la zone industrielle du PK 24 (voie de contournement de la ville) ; la réalisation d'une nouvelle zone industrielle de 600 ha », apprend-on de Hien Sié.

PRATIQUE PROFESSIONNELLE DE L'AUDIT INTERNE EN CÔTE D'IVOIRE : L'INSPECTION GÉNÉRALE D'ÉTAT INITIE UN SÉMINAIRE D'APPROBATION DU CADRE DE RÉFÉRENCE

L'Inspection générale d'État organise depuis ce lundi 19 juin 2023, un séminaire de formation dédié aux inspecteurs d'État et aux inspecteurs généraux des Ministères. « Nous saluons ce séminaire qui va renforcer les compétences des acteurs clés du contrôle de l'utilisation des ressources publiques. Nous aurons donc une plus grande transparence et redevabilité vis-à-vis des usagers », a affirmé Alexis Hibault, secrétaire général de l'Ige représentant l'inspecteur général Ahoua N'Doli Théophile.

Société 

3E ÉDITION DES JOURNÉES DE LA FONCTION PUBLIQUE : 150 FONCTIONNAIRES DÉCORÉS

La 3e édition des Journées de la Fonction publique (Jfp) a été l'occasion pour 150 fonctionnaires des années 2019, 2020 et 2021 d'être décorés dans l'ordre du mérite de la Fonction publique. Ils étaient 31 pour le grade de commandeurs, 46 officiers et 73 chevaliers. Une belle opportunité pour la ministre de la Fonction publique de décliner le thème national des Jfp intitulé : « Fonctionnaires et transformation du service public ». La ministre Anne Désirée Ouloto a en sus donné les enjeux de cette célébration. « Ces journées visent à célébrer la valeur et la vertu du service à la communauté », a-t-elle déclaré.

PRESTATION DU SERVICE PUBLIC : DES RECETTES PROPOSÉES POUR RENDRE L'ADMINISTRATION PUBLIQUE ATTRAYANTE

Les activités inscrites au programme de la 3e édition des Journées de la Fonction publique (Jfp) se poursuivent. Mardi 20 juin 2023, à l'espace Crrae-Umoa d'Abidjan-Plateau, un panel s'est tenu sur le thème : « Prestation du service public orientée satisfaction de l'utilisateur-client : attractivité de l'administration ». Il a été animé par Anne Marie Konan-Payne, conseillère à la Primature, Dr Anne Marie Dem Niacadé, médecin-diabétologue et Célestin Yao, directeur des programmes au Centre africain de management et de perfectionnement des cadres (Campc). Ces trois panélistes ont proposé des recettes afin de rendre



CONFLIT FONCIER : LE MINISTÈRE DE LA RÉCONCILIATION EN MISSION DE PAIX DANS LES VILLAGES DE NOTOU ET DE KARABIRI

Le sous-directeur de Veille, d'alerte et de diagnostic, Landry Séri, et le sous-directeur de Gestion de conflits communautaires, Sylla Yacouba, étaient le 16 juin 2023, à Notou, sous-préfecture Morondo, dans le département de Kani (région du Worodougou) et à Karabiri, sous-préfecture de Gbongaha, département de Séguélon (région du Kabadougou). Il s'est agi pour les émissaires du ministre Bertin Kouadio Konan dit KKB, de ramener la paix entre les villages de Notou et de Karabiri qui se disputent une parcelle de terre depuis 2017, objet d'une vive tension entre éleveurs et agriculteurs. Un calme précaire règne entre les deux villages, d'où la proposition de la mission de l'organisation d'assises communautaires dans un délai d'un mois.



JOURNÉE MONDIALE DES RÉFUGIÉS : LE HCR DÉNOMBRE OFFICIELLEMENT 15 835 INDIVIDUS ENREGISTRÉS EN CÔTE D'IVOIRE

En prélude à la célébration de la Journée mondiale des réfugiés, le mardi 20 juin 2023, le représentant du Haut-commissaire des Nations unies pour les réfugiés en Côte d'Ivoire, Papa Kysma Sylla, a animé une conférence de presse, la veille. Il a, à cette occasion, révélé les derniers chiffres du rapport du Hcr sur la Côte d'Ivoire, ainsi qu'au niveau international. À en croire le conférencier, 27 371 réfugiés ont atterri sur le sol ivoirien, dont 15 835 individus enregistrés pour 3 898 ménages. Les nouveaux arrivants du Burkina Faso et du Mali sont actuellement enregistrés comme demandeurs d'asile, a-t-il fait remarquer.



DRAINAGE DES EAUX À ABOBO : LA BANQUE MONDIALE S'ENQUIERT DE L'AVANCEMENT DES TRAVAUX

Le directeur général de la Banque mondiale, Shaolin Yang, et Kandia Camara ont visité, le jeudi 15 juin dernier, des sites abritant les travaux de construction d'ouvrages de drainage des eaux pluviales à Anonkoua Kouté, dans la commune d'Abobo. Ces visites s'inscrivent en effet dans le cadre du Forum de l'alliance anti-corruption qui s'est tenu à Abidjan, du 14 au 16 juin dernier. Financés par la Banque mondiale, à plus de sept milliards FCFA, ces travaux qui ont débuté en mai 2022 pour une durée de 15 mois concernent la construction d'un réseau de drainage des eaux de pluie d'environ sept kilomètres de canaux avec 13 ouvrages de franchissement.



YAMOOUSSOUKRO/ CLÔTURE DE LA QIST 2023 : PR ARSÈNE KOBÉA (DIR'CAB DU MINISTRE ADAMA DIAWARA) : « ON PEUT AFFIRMER QUE CETTE ÉDITION A ATTEINT SES OBJECTIFS! »

Démarrée le 11 mai 2023, la 3e édition de la Quinzaine internationale de la science et de la technologie (Qist) s'est achevée, le vendredi 16 juin 2023, à l'Inp-HB de Yamoussoukro. Au cours de la cérémonie officielle de clôture de cette activité, Pr Arsène Koréa, directeur de cabinet (Dir'cab) du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, a rappelé les missions assignées à ladite quinzaine. « On peut affirmer que cette édition a atteint ses objectifs. En effet, cette édition de la Qist visait principalement deux (2) objectifs : vulgariser les résultats de recherche et leurs innovations... et promouvoir la science et la technologie » a indiqué le collaborateur du ministre Adama Diawara.

CÔTE D'IVOIRE - LANCEMENT DU PROJET 5 000 JEUNES DANS LES MÉTIERS DES SPORTS : VOICI LES CORPS DE MÉTIERS CONCERNÉS

Le gouvernement ivoirien, à travers le Premier Ministre Patrick Achi, lancera, le lundi 26 juin 2023 le programme de recrutement, de formation et d'insertion de 5 000 jeunes dans les métiers des sports. Pour cette première phase de ce projet, ce sont 28 corps de métiers qui ont été pris en compte. Il s'agit entre autres de Moniteur sportif, de Moniteur de fitness, de Maître-nageur-sauveteur, de Vendeur d'article de sport au détail, de Gestionnaire d'équipement et installation sportive, de Fabricant d'article et équipements de sport, Médailles et trophées, Poteaux/filets, Ballons... Ces 28 métiers liés au sport seront proposés aux jeunes à l'occasion du lancement au palais de la Culture de Treichville en présence des ministres Danho Paulin, Mamadou Touré et N'Guessan Koffi.

» A L'INTERNATIONAL



CÔTE D'IVOIRE: DES STATIONS MÉTÉO DANS CHAQUE RÉGION POUR ANTICIPER LES ÉVÉNEMENTS CLIMATIQUES EXTRÊMES

Le sommet pour un nouveau pacte financier mondial s'ouvre à Paris aujourd'hui. Il entend apporter des réponses aux difficultés de financement que rencontrent les pays du Sud, notamment dans la lutte contre le réchauffement climatique. Alors que l'aide au développement est l'objet de vives critiques, les pays riches souhaitent revoir les mécanismes de financement pour les pays qui en ont le plus besoin. La Sodexam, l'agence météorologique ivoirienne, se dote de nouveaux outils pour permettre aux populations de mieux se préparer aux épisodes pluvieux intenses ou de sécheresses.

» VU SUR LE NET



PS-GOUV 2 : LES TRAVAUX DES MARCHÉS DE PROXIMITÉ DE DABOU ET DE GRAND LAHOU ONT ATTEINT UN TAUX D'EXÉCUTION GLOBAL ENTRE 55% ET PLUS DE 60%

Une équipe de la Coordination générale du Programme social du Gouvernement (PS-Gouv) accompagnée d'une délégation de l'Office d'aide à la Commercialisation des Produits vivriers (OCPV), s'est imprégnée, le mercredi 21 juin, de l'état d'avancement des travaux des marchés de proximité de Lopou à Dabou et de Grand-Lahou, évalué globalement à 55% et plus de 60%. La veille, la délégation était sur le chantier de construction du marché de proximité de Yakassé-Attobrou. Ce sont au total 40 marchés de proximité initiés dans le cadre du deuxième Programme social du Gouvernement (PS-Gouv) qui sont en construction sur le territoire national en vue d'approvisionner les marchés de gros et de contribuer au renforcement des activités de la lutte contre la vie chère. (Source : CIGG)



CONSTRUCTION DE 40 MARCHÉS DE PROXIMITÉ DANS LE CADRE DU PS-GOUV 2 : UN FACTEUR DE CRÉATION D'EMPLOIS POUR LES JEUNES ET LES FEMMES

La construction sur le territoire national de 40 marchés de proximité dans le cadre du deuxième Programme social du Gouvernement (PS-Gouv) 2022-2024 contribuera à la création d'emplois pour les jeunes et les femmes des localités bénéficiaires des projets. Le directeur des travaux, Ossey Assi, en charge de la construction de neuf marchés de proximité, a indiqué que ce sont environ 300 personnes qui

y travailleront durant les six mois de travaux prévus. "En termes d'emploi, à part les techniciens des travaux, tous les ouvriers sont pris dans les localités concernées pour réduire le chômage des jeunes. En moyenne, nous employons sur chaque site 21 personnes. Nous employons également des femmes pour faire à manger aux employés et elles sont payées au-dessus du SMIG, à raison d'une rémunération par semaine", a-t-il fait savoir. (Source : CIGC)

Société ↗



FONCTION PUBLIQUE : LES CONCOURS ADMINISTRATIFS EN CÔTE D'IVOIRE AU MENU DU GOUV'SPACE, DE CE JEUDI 22 JUIN 2023

Le 3ème numéro de la nouvelle rubrique du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CIGC), dénommée "Gouv'Space", est prévu le jeudi 22 juin 2023 à 16 heures GMT, sous le thème : "Les concours administratifs en Côte d'Ivoire". Cette plateforme d'échanges audio, diffusée sur la page Twitter du gouvernement ivoirien (@Gouvci), sera l'occasion pour la directrice des Concours du Ministère de la Fonction publique, Valérie Agoua Djebry N'Guessan, d'apporter, en une heure, des éclairages sur les concours administratifs en Côte d'Ivoire. (Source : CIGC)



FONCTION PUBLIQUE : LA MINISTRE ANNE DÉSIRÉE OULOTO APPELLE À L'AVÈNEMENT DU FONCTIONNAIRE NOUVEAU DANS L'ADMINISTRATION PUBLIQUE

Au cours du premier panel de la 3ème édition des Journées de la Fonction publique (JFP), le mardi 20 juin 2023 à Abidjan-Plateau, la ministre de la Fonction publique, Anne Désirée Ouloto, a appelé à l'avènement du "fonctionnaire nouveau" dans tous les secteurs de l'Administration publique ivoirienne. Ce panel traitait de la "Prestation du service public orientée satisfaction de l'utilisateur-client : attractivité de l'administration". « Nous, à la Fonction publique, on a dit "oui" à l'avènement du fonctionnaire nouveau. Mais, je veux que ce concept soit prôné dans toutes les administrations. Je veux entendre "oui" à l'avènement de l'enseignant nouveau, "oui" à l'avènement de la sage-femme nouvelle, "oui" à l'avènement du médecin nouveau. Et vous verrez qu'à un moment du processus, on n'entendra plus parler de désagréments de l'utilisateur-client », a déclaré Anne Désirée Ouloto. (Source : CIGC)



BROFODOUMÉ : UNE ENTREPRISE ILLÉGALE DE CONDITIONNEMENT ET TRANSVASEMENT DE GAZ DÉMANTELÉE

La Gendarmerie nationale a démantelé, le mercredi 21 juin 2023, un site illégal de conditionnement et de transvasement de gaz à Brofodoumé, localité située sur la route d'Alepé. Sur place, les gendarmes ont procédé à l'interpellation de 03 individus ainsi qu'à la saisie de 511 bouteilles de gaz de tout genre, de 116 raccords et d'un camion. Les personnes interpellées répondront de leurs actes devant les juridictions compétentes. Le matériel saisi sera quant à lui mis à la disposition de la Direction des Hydrocarbures.

Culture ↗



PROMOTION DE LA CULTURE : 1 600 JEUNES BIENTÔT FORMÉS DANS LES MÉTIERS DES INDUSTRIES CULTUELLES ET CRÉATIVES, ANNONCE FRANÇOISE REMARCK

Selon la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, 1 600 jeunes seront bientôt formés dans les métiers des industries culturelles et créatives, afin de faire de la Côte d'Ivoire un hub de l'industrie culturelle et créative à travers l'entrepreneuriat. Elle a donné cette information au cours de l'émission La RT11 reçoit du mardi 20 mai 2023. « Les jeunes ont intégré le secteur de l'économie culturelle. Nous avons des entrepreneurs culturels. Il faut bien sûr les structurer car ils sont souvent dans l'informel. Aujourd'hui l'État met en place des mécanismes pour les accompagner, les financer. Nous avons décidé de former 1 600 jeunes dans les métiers autour des industries culturelles et créatives », a



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale